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徐立毅来我区考察调研时强调要继续做好运河文章 

推动城北高水平高质量发展

详见      版3

贯彻落实区委七届二次全会精神

本报讯 第六期围绕区委七届二次全会中提出的“必须尽快改变乐于纵向比较的思维视角，加快形成勇立潮头、走在前列、奋

力实现城北崛起的共识和氛围”这一主题，本报选登区纪委、区委组织部、区委宣传部、区委统战部等单位负责人，以及米市巷街

道、湖墅街道、小河街道、拱宸桥街道、和睦街道、大关街道等6个街道“一把手”的体会心得，进一步贯彻落实全会精神。

着力实现“六个尽快改变” 
加快推进运河沿岸名区建设

各单位“一把手”谈“六个尽快改变”

本报讯（记者 钱少文 通讯员 

张军）9月14日上午，市委副书记、

市长徐立毅来我区考察调研时强

调，拱墅要继续做好运河这篇大

文章，以深入实施运河综保工程

为主抓手，加快杭钢新城和运河

新城等建设步伐，推动城北高水

平高质量发展。市领导缪承潮，区

领导朱建明、张德平、陈洁、王宏

参加。

徐立毅一行先来到桃源金典

家园楼上俯瞰杭钢新城开发建设

情况，随着杭钢搬 迁和城中村改

造有力推进，这一区域腾出了广阔

的发展空间。接着，徐立毅一行从

杭州炼油厂码头登船，沿大运河

往南行进，考察运河新城开发建

设及运河两岸综合保护情况。徐

立毅说，运河拱墅段水质有了显著

提升，石祥路以南城市建设逐渐成

熟，日益呈现出历史与现实交相辉

映的别样精彩。

在随后召开的座谈会上，区委

书记朱建明代表拱墅作工作汇报。

今年以来，我区经济社会总体上保

持平稳健康发展，各项主要经济指

标运行良好。重点工作推进有力有

序，城中村改造累计签约5461户，

签约完成率达106%，已有20个村

实现整村拆迁清零，运河新城拱

墅范围内农户征迁基本全面完成；

产业平台建设进展顺利，引进了新

浪产业园、奇虎360产业园、省国

贸集团医药健康中心、联想科技

城等一批重大企业项目；剿灭劣

V类水方面，年初确定的108个剿

劣项目已全面完成，全区河道有望

于9月底全面达到消除劣Ⅴ类目标；

“最多跑一次”改革不断深化，已

实现“最多跑一次”457项，比例为

97%，实现“跑零次”事项30项；

运河文化带建设持续发力，桥西直

街、小河直街和大兜路三大历史

街区提升改造工作已全面启动，还

要新建祥符桥、运河湾两大历史街

区，运河剧院、运河中央公园、城

西体育公园、运河文化艺术中心、

运河体育馆、烟囱广场、时尚发布

中心等一批文化项目正在有序推

进中。

徐立毅充分肯定了我区工作

成效，特别为城中村改造点赞。他

指出，拱墅区城中村改造取得了决

定性成果，要继续保持良好势头，

再接再厉、善始善终，努力在全市

率先完成全域城中村改造，发挥

带头表率作用，为城市有机更新夯

实基础。

徐立毅强调，运河是杭州文

化底蕴和建设发展的重要组成部

分，拱墅要充分发挥运河水系发

达、工业遗产丰厚、发展空间广阔

等优势，以深入实施运河综保工

程为主抓手，推动城北高水平高质

量发展。做好运河文章，要着力实

现“三个转变”，从石祥路以南保

护开发向石祥路以北保护开发转

变；从运河沿岸线状 发展向两岸

纵深面状发展转变；从保护传承

历史文化向保护传承与助推文创、

科创产业发展相结合转变。做好

运河文章，重点要抓好五大方面，

一是抓好运河两岸游步道全线贯

通工程；二是抓好码头等水岸设

施联动建设；三是有机融合水系、

绿化、产业、商业等功能布局，打

造自然协调又独具拱墅特色的环

境；四是结合工业遗存等资源禀

赋，建设一批具有带动性标志性

的重大项目，牵引区域发展；五是

以群众需求为导向，全力补齐运河

两岸公共服务短板。

就 相关 具体工作，徐立毅强

调，要加强对城北地区规划建设

的统筹协调力度，坚持基础设施建

设和环境整治提升先行，又好又

快推进运河新城和杭钢新城等建

设，不断提升城北发展竞争力。

作为全省交通治堵重点项

目和2017杭州市政府为民办实

事项目之一，备受关注的运河水

陆交通集散服务中心将于国庆

节前正式启用。该中心位于我区

小河路与湖州街交叉口，东邻京

杭大运河，南至运河天地，西至

小河路，北至昼锦街，预计将配

置5条公交线路，3个游船客旅

泊位，并将正式接替拱宸桥码

头成为运河杭州段最北的游船

码头。地面部分有2万平方米，

共四层，地下空间还设有560多

个地下停车泊位。
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运河水陆交通集散服务中心将于国庆节前启用

本报讯（记者 韩蕾 通讯员 史

程）9月14日，区人大常委会组织

部分区人大代表视察剿灭劣V类

水工作情况。区人大常委会主任

吴才敏，副主任卢建标、孙剑甫、

丁智明、杨涤、韩峻参加视察，区

政府副区长方友青陪同。

视察组实地察看了上塘河省

控半山桥断面、十字港河，随后召

开工作汇报会，听取区城管局关于

我区地下管网智慧平台运用情况

的汇报。

代表们对剿劣工作给予了充

分肯定，认为全区通过打通断头

河、截污纳管、河道清淤、闸站建

设、生态治理养护、引配水、清水

入河、排出口预处理系统等八大

类工程，让全区水质提升得到了质

的飞跃，希望全区可以继续坚持标

本兼治、水岸同治，打好环境综合

整治组合拳，真正让家门口的河长

治久清。

视察组 建议，一是要持续落

实长效管理机制。打造综合智能

监管平台，稳定实现生活污水和

工业废水“零直排”，坚持落实河

长制，保 持河道 巡 查力度，通 过

河长 APP后台监督，保持各级河

长巡河工作不松懈。二是要继续

将治水重点由河道治理向源头治

理 转 变。完 善 老旧小区（保留的

城中 村）管网系 统，加强 对商业

企业和工业企业污水排放的监督

力度，加大雨污水管网养护管理

力度减少管道沉积物对河道的污

染。三是加快城中村改造区块基

础设施建设。结合城中村改造，

加快实施规划道路、规划河道等

基础设施建设的进度，全面建设

城中村改造区域的雨污水管网和

河道，打通 断头 河，完 善 雨 污水

收集和雨水排放系统，提升区域

防洪排涝能力。四是制订和完善

河道管 理 规 程。针对剿灭劣V类

水 工作新增的闸、坝、预 处 理等

设 施，相关部门要根 据圩区、配

水等情况，结合建设管养单位的

管理经验，制订和完善各河道的

运行养护规程，充分发挥新增设

施的作用，确保河道水质持续保

持稳定提升。

区人大常委会专项视察剿灭劣Ⅴ类水工作

本报讯（记者 江琳）根据国务院安委会统一

部署，国务院安委会安全生产大检查第二十七综

合督查组于9月12日下午、14日上午来我区开展督

查工作并召开汇报会，国务院安委会安全生产大

检查第二十七督查组组长、安全监管总局副局长

孙华山出席会议。

会议听取了我区基本情况和安全生产大检

查工作情况。今年以来，全区安全生产形势继续

保持平稳。自国务院安排部署安全生产大检查以

来，我区结合实际细化工作措施，成立了区领导

带队的督查检查组，全区检查企业（部位）37205

家，发现隐患9153项、已整改8231项，整改率

89.9%，行政处罚195起、罚款95.46万元、行政拘

留38人、关停（临时查封）企业40家，对上报市级

重大事故隐患挂牌1家、区级重大事故隐患挂牌督

办3家。

接下来，我区将以本次检 查 发现的问题为

目标导向，立整立改、举一反三，从严从速落实

安全生产保障工作，确保全区安全生产形势平

稳有序。

督察组 指出，开展安 全生产大检 查综合督

查是贯彻落实党中央、国务院有关决策部署的具

体行动，是为党的十九大营造良好环境的重要举

措。督查的主要目的是通过查问题、促整改，全面

推动大检查工作各项责任和措施的落实，确保安

全生产形势稳定。督查的主要对象是地方政府及

其有关部门，同时抽查部分重点企业。各相关部

门要正确认识，自觉接受督查，强化协调配合，敢

于直面问题，积极主动整改，确保督查工作扎实

开展、取得成效。

汇报会后，督查组认真查阅了我区安全生产

大检查相关台账，随后走访了我区小河街道和杭

州中美华东制药有限公司、杭州中亚机械股份有

限公司两家企业实地督查。
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本报讯（记者 张琳飞  通讯

员 张亚西）9月12日上午，区委副

书记、政法委书记李炜，区委常

委、常务副区长张德平一行到米

市巷街道综合指挥中心，调研指

导“四个平台”建设情况。

在听取了米市巷街道综合指

挥中心关于“四个平台”建设的

具体情况汇报后，李炜充分肯定

了米市巷街道在“四个平台”建

设中的探索和努力，并探讨了推

进“四个平台”建设过程中遇到

的难点问题，提出了相应的指导

意见和建议。

李炜指出，目前“四个平台”

建设中，在条线力量融合、网格

设置、四个平台线下工作机制运

转、项目分类精准化、全能全科

社 工力量配备等方面还不够完

善。针对存在的问题，李炜强调，

一要盯准目标加大力度，要梳理

工作思路，明确工作职责，抓住工

作重点，加大力度高标完成各项

任务。二要立足现状扎实推进，

要结合自身实际，积极主动发现

问题，攻坚克难，寻求突破，统筹

用好自己的队伍、辖区相关单位

的队伍，为“四个平台”建设垒好

基石。三要便捷为先创新机制，

要充分利用现代化技术手段，创

新机制，丢掉“包袱”，在实践中

积 极 探 索 创 新。四 要 结 构 整 合

用好力量，职能部门下派人员合

力编组，街道统一指挥，落实责

任，做到“心往一处想、劲往一处

使”。各牵头单位要按照简洁明

了、宜掌握宜操作的要求，尽快

梳理出网格员工作职责、工作标

准，为推动“四个平台”建设夯实

基础。

以问题为导向 创新推进“四个平台”建设

本报讯（记者 吴晶）近日，

《拱墅区学前教育三年行动计划

（2017～2019年）》（征求意见

稿）正面向广大公众征求意见。

计划有五大具体目标：

——幼儿培 养。学前3年幼

儿 入 园 率 9 9%，全区公 办 幼儿

园 及普惠性民 办幼儿园在园幼

儿 人 数占在园幼儿 总数比例在

85%以上，其中公办幼儿园在园

人数比例达到70%以上；进一步

扩大优质学前教育资源覆盖率。

到2019年，全区省等级幼儿园覆

盖率保持在99%以上，其中省一

级、省二级幼儿园覆盖率保持在

80%以上；名园集团化覆盖率达

到85%。

——队伍建设。到2019年，

全区幼儿园教师持有资格证比率

达100%，园长持有上岗证比率达

到100%；幼儿园专任教师大专学

历达95%以上。

——品牌建设。在区域范围

内开展阳刚教育，开展“阳光融

合”教育。

——园舍建设。全区三年内

开工建设 12所幼儿园。

—— 等 级 提 升。到 2 019 年

争创省一级幼儿园4～5所；省二

级幼儿园8所；杭州市甲级幼儿

园8所。

还 要争 创 优 质 学 前 教 育资

源，引进1-2所具有一定社会美誉

度、影响力的高端民办幼儿园。

未来三年我区要建12所幼儿园

拱墅区学前教育三年行动计划
（2017-2019年）建设安排


